

村 議 会 員

議長 内藤 真治
副議長 銀原 真二
議員 豊田 秀雄
肥田 信吉
鈴木 和司
鈴木 義一
松下 茂根
梅田 賢次
夏目 三郎
内藤 朝則
大 中 利夫
戸田 利夫
丸山 官太郎
丸山 官太郎
野沢 利治
内山 保
峰野 高一

教 育 委 員

委員 銀原 真二
田中 正
豊田 照人
鈴木 茂男
石野 俊夫

民 生 委 員

委員 小出 宗重
豊田 照人
豊田 峯二
大 中 啓三
藤原 源作
内藤 静江
菅谷 佳一
野沢 利治
手塚 源平

農 業 委 員

会長 梅田 豊一
副会長 豊田 武
委員 豊田 徳茂
梅田 茂根
豊田 信雄
小出 宗重
大 中 朝則
豊田 春平
星野 輝義
肥田 啓司
内藤 市郎
戸田 元吉
丸山 伝治
藤原 嘉三郎
藤原 正 猛

山 林 委 員

委員 戸田 利夫
菅谷 菊三郎
丸山 官太郎
内藤 清
田中 博
豊田 峯二
内山 賢一

土 木 委 員

委員 林 政五郎
田中 稔
田中 育三郎
織田 吉三郎
安形 勝秋

産 業

昭和三十年度
産米集荷について

皆様は、すでに新聞やラジオ等で、御聞きしておられる事と思いますが、昭和三十年年度産米の集荷方式については、農林省で色々検討されてきたが、今度左の通り決定される模様でありますので、参考のため、村報にて御知らせ致します。尚一部変更も予想されるので御含み願います。
①、昭和三十年年度産米については、さしあたり、現行食糧管理法の建前のもとで、事前売渡申込制をとり、供出割当制に代えて、生産者の自主的売渡と生産者から委託を受けた、集荷業者(農協)の活動促進を基調とした、集荷方式をとる。
②、政府は、集荷業者の団体に集荷予定数量を示し、これに基いて集荷業者は生産者の売渡申込とその履行を促進させる。
③、本制度の円滑かつ能率的な運営を計るため、県知事、町村長、集荷業者又はその団体その他関係機関をもつて構成する、米穀売渡推進のための機構を設ける。
④、生産者の自主的申込を促進する為、申込時に買入代金の一部概算払を行う外所得税の軽減を考慮する。
⑤、米価について従来の諸奨励金を廃止し、価格差制度を検討すること。(以上略略)

税 務

一、六月納税の税目変更についてお知らせ

六月は昭和三十年度分県村民税第一期分の納期であります。が都合によつて七月に延期して七月納期の固定資産税第二期分を六月に変更致します。から御了承下さい。

二、諸物件鑑札について

自動車、荷車、リヤカー、牛馬車等の無鑑札の方は鑑札の交付を受けて下さい。
三、昭和三十年度分所得税七月予定申告について

所得税法の一部改正が七月一日から実施される予定です。概要次の通り
①基礎控除額八万円(三十年分は七万五千円)
②給与所得の勤労控除限度額六万円(三十年分は五万二千五百円)
③青色申告の専従者控除額基礎控除額と同じ
④生命保険料控除額一万五千円(三十年分は一万三千五百円)
⑤昭和三十三年三月三十一日迄の間に支払われる預貯金・公社債などの利子所得に対する所得税を免除する
⑥右年月日迄の間に支払われる配当所得に対する所得税の源泉徴収税率を百分の十に引下げる。以上
◎正しくは帳簿で
◎安くは青色申告で
◎渠には納税貯蓄で

七 農 事

名古屋気象台の長期予報によりますと、六月の天候は北方海上に高気圧が現われ、本邦附近は前線体となり易い関係から曇天が多い様です。尚下旬には天気が回復し梅雨の中休み状態を示し、気温は平年並乃至稍々低目に経過しますが下旬には一時高目になる模様です。降水量は稍々多目の見込みです。
苗代ではスク／＼と苗が伸び早植えのものでは先月の末から本月初めに掛けて定植されました。普通苗代はこれからです。一般苗代苗の田植適期は本月の十日から十五日であり
ますから遅れない様注意して下さい
では良苗とはどういふものか検討して見ましよう?
第一に田植の時期に苗自身に適当な大きさになつて居る事で、早生種子では本葉六枚目位、晩生種では七枚から八枚位が適当でしょう。第二は生育状態が凸凹でない事、即ち大ききの揃つた力の同じ苗の事です。第三には軟弱徒長したブヨ／＼苗でなく健苗である事、第四は肥沃田には薄播きの大苗、瘠地にはがっちりした健苗を植ましよう。第五には病害や虫に犯されて居らないもの等で、以上の事項を参考として自分の水田にはどんな苗が良いかを研究して田植される事が必要かと存じます。
次に本田の肥料施用に当たり注意して頂きたい二・三について略記致します。肥料は水稲を増収する目的で土壌中に入れるものであるから、それ／＼その土地に不足して居る養分を過不足なく供給する事が大切なことになりま。普通土壌中には窒素、リン酸、加里の他に有機物と石灰が不足して居り、特にこれを肥料の五要素と云います。その他微量要素として秋落田で問題になりま。鉄分、硅酸、マンガン等がありて、肥料として施用されるわけです。其れで肥料の種類は、秋落田の一毛作田では塩安、二毛作田には尿素、石灰窒素、磷肥、トマス磷肥、塩化

水稲苗の良否と本田肥料について

加里等を用い硫酸根肥料である硫酸、硫酸等の施用はさけましよう。砂質や秋落田には特に無硫酸根肥料や固形肥料の施用、肥沃土の客土、自給肥料の増施、並木植えの採用培土栽培の実施、二・四・Dの散布等は効果が期待されましよう。尚温田に塩安を施用する時は落水して施用後、直ちに耕起し二日位にて灌水する。尿素や石灰窒素を二毛田に施用する折りは燐、塩加等と配合して施用する。尿素は施用した貫数を石灰窒素は施用した貫数の数に引換した貫数の日数は灌水しない様にして下さい。
(農業改良普及員)

山吉田中学校

●三月卒業生就職進学状況

計	卒業生		就職		進学		家事従事	
	男	女	農	其他	農	其他	農	其他
41	20	21	14	6	10	1	10	2
41	20	21	14	6	10	1	10	2

●学校保健、寄生虫検査

学年	検査人員		保卵者全上%	
	男	女	男	女
一	3	3	3	3
二	3	3	3	3
三	3	3	3	3
計	9	9	9	9

山吉田小学校

●学校体育研究に

昭和三十年年度学校体育研究校として指定されました。本年度は特に自主的な体育活動ができる態度を養うことをめざしての研究を行うのであります。一昨年は「健康教育」についての研究指定を受け、本年は亦体育に関する研究と何れも児童の健康（精神面と

●六月の生活指導目標
「勤労」よろこんで働く

(昭和三十年五月三〇日現在)
身体面と)についてでありま

今後いろいろと御協力を願う事と存じますのでお願い申し上げます。

●児童図書 着々と充実

児童の読物、学習の資料などにたくさんのお書をほしいのですが幸い昨年度は「学校図書法」による補助金によつて約二〇〇冊を購入し、本年度から利用させることとなり、児童会図書係は大へん張り切り方で処理に当たっています。

阿寺小学校

滝音

素質が教育が、道徳が環境か、昔から論議せられ又今でも多くの学者が問題にしていますが、その時代その人によつてどちらを重く見るか様

様であります。

又狭い意味で教育と環境についても同様なことが言われています。人は環境に支配されると共に又人は環境を支配する。支配されつつ支配すると言ふ相互関係の中に伸展して行くのが現実である。阿寺学区の教育を考える時に地域の特性から来る環境(自然的精神的環境を合せた)の力の大きいことを先ず感じます。

その力は他の地域にない良い面もあると同時に総べてが良い点ばかりとは限りません。此の環境の中で私達は何処迄も良い面はこれを最大限に伸ばし活用すると共にその悪い点足らない点は是正し必要な環境は作りこれを整備して行くことが大切なことであると思ひます。へき地教育振興と言ふことが叫ばれているがその環境を整えることが先づ第一の仕事ではなからうか。

こうした面からも学校の設備施設教育方針を考えているわけですが幸い村当局の御理解を始め学区の皆様の御協力により着々この面の実現を見ている点深謝致します。(校長 谷中茂)

黄柳野小学校

わが校の

給食について

本校教育の一環である学校給食行事について申上ります。昨年九月、学区民父兄各位の御理解ある御協力と、教育委員会、村当局の御理解と御支援御指導によつて、給食設備をしいたゞき、母姉の方々の献身的な御手伝いで完全給食を実施しております。

特に野菜等については、各御家庭において、給食用の計画栽培までして下さることを有難く存じ、より一層精進し御誠意に報ゆる覚悟です。

学校給食法が昭和二十九年六月三日に公布され、学校給食の持つべき教育目標が明確にされて、教育的にも、社会的にも重要視せられるようになりました。

完全給食とは、パン、ミルク、副食を栄養量のあるように給食することです。

本校の給食は、毎週三回、月十二回で、二人づつ御手伝をしていたゞいております。

パンの材料(小麦粉、イースト、食塩、油脂、砂糖)は加工工場の方へ無償配給なので、加工費だけ負担すればよいのです。

学校給食をすることは、食事について良い習慣を養う、偏食が矯正される。食事について劣等感を起させない。栄養量が充分とれる。食生活の改善や健康増進に役立つなどが目に見えらると思ひます。

児童たちは、給食のある日は本当に嬉しそうです。(校長 塩瀬伊一)

社会教育

本村社会教育の現況

家庭は、ちよつと作物における土壌のようなものであり、村の環境は、作物栽培上の気温や日照りのようなものであります。

環境が悪ければ作物が立派に育たず、大きな収穫が期されないように、立派な人格を完成し、人生を幸福にするために、生活環境をよくすることが絶対に必要な条件であります。

社会教育は、一人々々の住民を良くすることによつて、明るい郷土を建設して行こうとするところにねらいがあります。

この目的を達成するため次のような事業を行つております。

- ①、新郷土建設報徳講習会に将来有為な人材を派遣
- ②、村内報徳講習会の開催
- ③、郷土研究の推進
- ④、移動映画教室の開催
- ⑤、ナトコ巡回映画会の開催
- ⑥、社会学級の開設
- ⑦、青年学級の開設

これらの予算は約五十二万六千円、住民一人当たり約百四十八円、県目標百五十円にはやゝ達しません、平均百円

青年学級だより

昨年度文部省研究指定に選ばれた本青年学級も五月一日NHKの電波によつて全国に紹介され感々全国有数の青年学級の折紙がつけられ本年度は一層内容の充実に向つて努力を續けています。

●本年度の経営方針

- ① 部落学級の内容充実
- ② クラブ学習による地域産業の進展を図る

右の方針により昼間の中央学級は回数を減じ夜間学級を多くする従つて部落によつては週三回位会合するとところもありますので何と云つても父兄の御理解と御後援によつて益々青年学級の発展を図りたいと存じます。(鶴見主事)

昭和二十九年年度 社会学級概況

- 一、開設回数 二〇回
- 一、延時間数 五二時
- 一、出席総数 二四七三人
- 一、平均出席者数 一二四人
- 一、出席優良婦人会支部 一位 三上支部 五、八〇
- 二位 紺東支部 五、六七
- 三位 柿本支部 五、二八

よい講師を
あなたの
会合に迎え
ましょう

◆テーブコー
ダーの活用

ラヂオ放送をよく注意して
おりますと、わたくしたちの
生活の糧になるよい放送が沢
山あります。

時間の都合で聴けない方が
多いと思いますが、村のテー
ブコーダーに次の番組を録音
しておきましたから、毎月の
部落常会、青年学校、婦人会
の会合などに利用して下さい
録音してありますのは、文
部省企画による社会教育放送
「朝の教養」の中からです。

- 鬼門と荒神様
- 東大教授 小口偉一
- お母さん有難う 木下順二
- 共同防除 農林省石田栄一
- 〃 滝野得三
- 〇へら渡し
- 東北大教授 中川善之助
- 食事と寿命
- 日医大教授 木田文夫
- 農業共同化の問題点(1)
- 東農大教授 大谷省三

まだこれから沢山録音をと
る予定です。録音時間は十五
分で、対談式にわかりやすく

郷土研究

山吉田村の今昔

構成されておりますから、こ
れを話の糸口として、お話し
をしていただければ、お互
いにより勉強になると思いま
す。

「山の吉田に來り見よ、淺
間城山大森の、峯にたなびく
春霞……」の歌は初めて耳に
する方が多からうと思いま
すがこれは故人になられ、村
來治郎先生の作で山川の景を
称えられたものです。私達の
遠い祖先は此の自然の恩恵の
中にとりよりにして始まりど
のような経過をたどつて今日
に發展して来たか又私達はど
のように考えようすべきかな
ど是非学びたいものです。従
来の歴史は公家や武家を中心
とした治める人たちの歴史で
社会の大多数を占める民衆の
歴史はかくされていきました。
今後は我が家の歴史、村の歴
史、地方の歴史をはつきりさ
せる事が大切で、村の歴史
は私達祖先の歴史です。
さて山吉田村はいつ頃から
開けたのだろうか、勿論はつ
きりした事は分らないが其の
手がかかりとなるものに出土品
(掘出した土器類)がありま
す。下吉田の五反田(農協の
東方約一〇〇米)から先年瓦

五月の出生と死亡

戸籍

土を採る際に「縄文」(じよ
うもん)式の土器が発見され
ました。これは三四千年前の
人々が手で作つた素焼のそま
つなかめの形をしたものです
其他地層の間から木の葉が出
たとか柱の趾かと思われる穴
があつたとか聴いて居ますが
耕地になつて居るので現在調
べる事は出来ません。最近で
は此の附近から焚火の炭らし
いものが出ましたがはたして
炭か植物の腐蝕したものか肉
眼では判然しません、又五反
田の数ヶ所からと中学校の敷
地役場及保育園附近の敷地の
工事中「須恵器」(すえぎ)が
出ました。これは朝鮮から焼
方など輸入されたもので今か
ら七八百年前と思われま
す。想うに此の附近一帯は最も恵
まれた土地であり先史時代よ
り人々が自然にこの地に集り
次第に開拓されて来たもので
しょう。以上は一例ですが土
器に限つた事ではなく石器時
代の石鏃(せきぞく)、矢の根
石)石斧(せきぶ)、物を切つ
たり掘つたりした道具)など
が発見されることもあり歴史
を調べる貴重な資料ですから
発見されたら大切に保存して
いたゞきたいものです。
(山吉田郷土研究会)

衛生

第二回畜犬登録と
豫防注射について

右のことについては三十年度
第一回を実施しましたが都合
にて出席されないう方が未だ有
りますので左記の通り第二回
目を行いますから洩れなく実
施して下さい。

- ①期日場所
七月二日
午前九時より十一時まで
下吉田小学校々庭
- ②備考

一、出生		二、死亡	
日	氏名	日	氏名
九	小阿寺 鈴木基久夫 父親	三	黄柳下 原田和義
一七	大沢 藤原克治 幸弘	二五	二五川 上 織田金作
一八	上新戸 森下正子 源吉	七五	二七 黄柳上 手塚ろく
二一	柿 本 内山圭子 幸雄	七六	

ためになる
移動映画教室のお知らせ

- 一、とき、ところ
六月二十八日午後八時より 高野公民館
六月二十九日 竹ノ輪公民館
六月三十日 山吉田小学校
- 二、上映フィルム
「嫁の願い」……嫁の願いは何でしょう……
それは山吉田の嫁の願いが実現するよう活動
「公民館物語」……公民館の仕事の一つであります。
外ニュース、マンガ、劇映画「ママの新旅行」
「註」教育映画「嫁の願い」は廿六日、
廿七日は空いております。廿八日からの上映フィル
ムも屋間は空いておりますから、活用したい団体は
御連絡下さい。(星野)

持ち帰ります。
間違のない様各位の御協力を
御願ひします。

腸チフス、バラチフス
予防接種の実施について
夏季伝染病を目前に控え既に
御配慮中の事と存じますが予
防接種法に基きまして七月上
旬に実施致しますから自分の
為お互いの為社会人としての
義務を果しませよ。尙該当
者は数え年五才より六十一才
に至る者であります。

編輯後記
六月の忙しい田植も、この
生ぶ声をあげたばかりの、村
報がお手元に届く頃には、ホ
ソト一息させて、楽しい団樂
の話題を賑はすことで、赤
村報も生れたばかりで、赤
ン坊と同じように、煩はしい
御迷惑がかかる程度で、お役
に立つことは少いと思いま
すが、誠意をもつて早く成長し
たい念願で一先懸命ですから
手を取り、足を取り、可愛が
つて育てていいたゞきたい
と思ひます。

おとぎの世界に出てくるよ
うな、赤い屋根に白い壁の美
しいお家の保育園もでき上り
可愛らしい園児達が、元氣よ
く通つております。

子供の幸福を祈るとともに
時代の進歩して行く様かわか
ります。

村報も時代に遅れないよう
に、しっかりと勉強して行きま
すから、よろしく御指導御鞭
轡をお願いいたします。